



RAPPORT D'ACTIVITÉS 2014-2015

TABLE DES MATIÈRES

MOT DE LA PRESIDENCE ET DE LA COORDINATION	3
NOTRE MISSION	5
NOS OBJECTIFS	5
NOTRE TERRITOIRE	6
CETTE ANNÉE NOUS AVONS ENTRE AUTRES	7
NOS INTERVENTIONS	8
LA MOBILISATION : EN PLEIN ESSOR	9
COMITÉ JEUNESSE : UN TRAVAIL COLOSSAL	10
COMITÉ FAMILLE/PETITE-ENFANCE : DÉMARRAGE D'UN PROJET COLLECTIF	11
COMITÉ OPÉRATION GALT : DES PROJETS CONCERTÉS POUR UNE ACTION COMMUNE	12
COMITÉ HABITATION : EN ACTION	15
COMITÉ SÉCURITÉ ALIMENTAIRE : SE RÉSAUTER POUR MIEUX AGIR	16
QUARTIERS 21 : DÉPLOIE SES AILES	16
CONCLUSION	17
PERSPECTIVES POUR 2015-2016	17

Dans ce document, l'utilisation du masculin pour désigner les personnes a comme seul but d'alléger le texte et identifie sans discrimination les individus des deux sexes.

MOT DE LA PRÉSIDENCE ET DE LA COORDINATION

UNE ANNÉE RICHE D'ACTIONS ET DE PROJETS

C'est toute une année à Concertation Ville-Émard/Côte St-Paul... L'année financière 2014-2015 a été marquée par une multitude d'actions concrètes, tant à l'interne que sur le terrain, accompagnées par des projets structurants pour notre milieu.

À ce titre, l'échéance de notre plan d'action de la planification stratégique, qui s'articulait essentiellement autour de la relance organisationnelle, nous amène à initier une planification stratégique de quartier. Avec ses membres et sur la base du nouveau portrait de notre quartier réalisé par le CSSS du Sud-Ouest-Verdun, Concertation veut connaître et déterminer les orientations ainsi que les axes de travail pour les quatre prochaines années. Tout un défi que nous relèverons avec détermination! Concertation est accompagnée par Dynamo dans cette démarche.

Aussi, tel qu'inscrit dans nos perspectives 2014-2015, rejoindre un plus grand nombre de citoyens et favoriser leur implication, particulièrement dans Ville-Émard, c'est chose faite. En effet, l'année 2014-2015 s'est achevée avec la mise sur pied du «Rendez-vous du Quartier». Ce rendez-vous se veut l'occasion pour les citoyens et nous d'explorer les possibles et d'agir collectivement afin que notre quartier soit à leur image.

Par ailleurs, le projet Quartiers 21 « Saint-Paul/Émard : des allées et des parcs» qui vise à accroître la mobilité et à améliorer la qualité de vie des citoyens en mobilisant les forces de tous les acteurs a pris son envol au début du mois de janvier. Il se décline en plusieurs activités novatrices qui favorisent la mobilité à travers le transport actif, améliorent l'accès à des produits d'alimentation frais et augmentent la couverture végétale. Un comité de pilotage a été mis sur pied pour assurer le suivi jusqu'à sa fin soit décembre 2017.

Quant au projet structurant «Café-Espace-Citoyen» déposé dans le cadre de la stratégie « Imaginer-Réaliser Montréal 2025 », il a essuyé un refus du service des finances de la Ville de Montréal à la fin du mois de décembre 2014. L'équipe, soutenue par le comité Opération Galt, a travaillé d'arrache-pied pour réfléchir et rédiger un autre projet pérenne tout en tenant compte des besoins exprimés par les citoyens. Cette deuxième proposition se présente en deux volets :

- aménagement de la salle communautaire du chalet du Parc De La Vérendrye avec un comptoir alimentaire
- construction d'une serre urbaine bioclimatique sur le toit de l'agrandissement prévu du chalet.

Cette demande a été déposée le 2 mars 2015. Tout comme nous, l'arrondissement du Sud-Ouest qui nous a grandement soutenus croit à ce nouveau projet et nous sommes confiants qu'il aura une suite favorable.

¹ L'année financière de CVÉCSP débute le 1^{er} avril et se termine le 31 mars.

Au cours de cette année, les membres du conseil d'administration se sont réunis à dix (10) reprises. Ils ont été particulièrement préoccupés par l'impact des coupures annoncées par le gouvernement provincial tant sur les membres que sur Concertation. Ils redoutent les conséquences de ces coupures pour l'année prochaine. Aussi, ils ont épaulé la coordination générale et l'équipe dans le développement de l'organisme avec le souci de bien représenter nos membres et de les soutenir dans leurs activités. Ils se sont également impliqués entre autres dans la sélection des ressources humaines.

Nous sommes spécialement fiers des résultats de l'analyse approfondie en lien avec « L'Initiative montréalaise de soutien au développement social local », effectuée l'hiver dernier. Cette analyse triennale a été très positive et a démontré que notre table de quartier répond de façon optimale aux exigences de nos bailleurs de fonds.

En terminant, nous réitérerons l'importance de l'engagement de nos membres pour la réalisation de nos actions concertées et ainsi signifions notre reconnaissance pour le travail déjà accompli, de même que notre confiance pour le maintien de leur mobilisation au cours de la prochaine année.

François Tremblay

Assia Kada

Président

Coordonnatrice générale

Enfin, je ne saurais passer sous silence la qualité du travail accompli par notre petite, mais tellement efficace, équipe : notre rassembleuse, Assia Kada, coordonnatrice générale ; notre démocratique Julie Rainville, responsable des comités Jeunesse, Famille/Petite-Enfance ainsi que Sécurité alimentaire ; notre affable Vincent Huet, agent de développement de la RUI qui a remplacé au milieu de l'année Louise Véron, toujours à l'écoute; notre passionné Pierre-Antoine Lamoureux, chargé de projet Quartier 21 et enfin notre formidable animatrice de vie de quartier Christine Bernier. En mon nom personnel et au nom du conseil d'administration, nous les remercions sincèrement pour leur professionnalisme, leur esprit d'équipe et leur dynamisme. Le paragraphe, en page 7, présente leurs principales réalisations.

François Tremblay

Bonne lecture!

NOTRE MISSION

Concertation Ville-Émard/Côte St-Paul, une organisation sans but lucratif, a pour mission de rassembler les différents acteurs du quartier qui désirent agir ensemble pour améliorer les conditions de vie des citoyens et contribuer au développement local de la communauté.

NOS OBJECTIFS

- Représenter nos membres en faisant valoir les prises de position;
- Soutenir nos membres par divers moyens (échanges d'expertise entre les membres, références, outils, formations, etc.);
- Informer, sensibiliser ou consulter les citoyens sur les enjeux du quartier qui les interpellent;
- Soutenir et gérer des projets transversaux qui auront été adoptés par l'assemblée des membres grâce à la mise en application de la politique de gestion des projets.

Concertation et ses membres travaillent ensemble pour atteindre les mêmes buts à savoir, l'élimination de la pauvreté, de meilleures conditions de vie et le développement local.

Concertation et ses membres sont guidés par des valeurs communes telles que le respect, la démocratie et l'autonomie.



NOTRE TERRITOIRE Ville-Émard/Côte St-Paul

CETTE ANNÉE NOUS AVONS ENTRE AUTRES ...

- Initié la planification stratégique de notre quartier;
- Obtenu le renouvellement triennal du financement de Concertation dans le cadre de l'Initiative montréalaise de soutien au développement social local;
- Assuré la coordination de cinq(5) comités;
- Participé à la démarche de valorisation des actions réalisées par les communautés locales dans le Sud-Ouest;
- Obtenu le programme Quartiers 21, une initiative soutenue financièrement par la Ville de Montréal et la Direction de santé publique de l'Agence de la santé et des services sociaux de Montréal pour le projet «Saint-Paul/Émard : des allées et des parcs»;
- Déposé le projet structurant «Aménagement d'un comptoir alimentaire et d'une serre bioclimatique dans le chalet De La Vérendrye» dans le cadre de la stratégie « Imaginer-Réaliser Montréal 2025 »;
- Mis sur pied le «Rendez-vous de quartier»;
- Participé à plusieurs actions et marches pour dénoncer les coupures annoncées par le gouvernement provincial;
- Participé à la réalisation de la démarche partenariale écosystémique Famille/Petite-enfance;
- Collaboré avec Paradoxe pour l'organisation de la Fête nationale du Sud-Ouest qui a eu lieu au parc Garneau;
- Mobilisé au-delà de 300 citoyens à travers 7 consultations;
- Rejoint près de 1300 adultes et enfants au cours de trois(3) fêtes dans le quartier.

NOS INTERVENTIONS

Concertation Ville Émard/Côte St-Paul s'implique et représente ses membres auprès de différentes instances...



*10



*14



*8

RUIRegroupement montréalais

*5



* 8 / 9 comités de coordination

Comité de quartier scolaire 15 et élargi

*1



*10

* 1 AGA

Comité de suivi PASO

*2



31 membres
* 4 AGR / 10 CA

... et agit avec eux dans plusieurs secteurs.



*78 / 18 événements



* 10 / 18 comités de coordination



*6



*6



*2



*40



* 8 / 23 comités de travail

*: Nombre des rencontres

LA MOBILISATION: EN PLEIN ESSOR!



Concertation ne peut pas passer à côté de la mobilisation de ses membres tant elle fait partie de son essence. Cette année, le mot «assiduité» qualifie l'engagement de nos membres. En effet, ils ont été nombreux et présents tant aux assemblées générales régulières, qu'aux réunions de chacun des comités, aux consultations ainsi qu'aux rencontres informelles. Un coup d'œil sur la carte Google Maps, affichée sur la page d'accueil de notre site Internet, donne une vue d'ensemble des 31 membres et de leur mission respective.

Quant aux citoyens, suite à deux années de travail sur le terrain, les efforts et les démarches pour les mobiliser ont porté fruit. Aujourd'hui, notre animatrice de vie de quartier rejoint un plus grand nombre de citoyens via divers moyens de communication (Site Internet, Facebook, Les Infos du vendredi, rencontres...). D'ailleurs, la banque de courriels a doublé comparativement à l'an dernier pour un total de 170. Aussi, des approches spécifiques sont menées pour rejoindre les personnes issues de l'immigration, en hausse dans le quartier.

Outre le plus grand nombre de fêtes de quartier, de rencontres d'éducation populaire et de consultations, Le Rendez-vous du quartier, véritable point d'ancrage, vient augmenter le nombre de rencontres et établir une périodicité. Cette nouvelle structure permet un rapprochement entre Concertation et les citoyens en échangeant sur les enjeux du quartier qui les préoccupent particulièrement.



COMITÉ JEUNESSE : UN TRAVAIL COLOSSAL!



La persévérance scolaire, la prévention de la toxicomanie, de la violence et de l'intimidation demeurent les grands axes du comité Jeunesse. Encore cette année, les membres ont mis en œuvre de multiples actions dont :

- Organisation d'une conférence donnée par Jimmy Sévigny sur la persévérance scolaire et distribution de rubans;
- Collaboration à la fête hivernale ayant pour thème «la persévérance scolaire»;
- Proposition d'une activité reconnaissance aux jeunes engagés à l'école et dans les organismes pour les encourager à demeurer à l'école;
 - Soutien financier au projet plein air qui fait le suivi d'élèves durant toute

l'année scolaire;

- Aide aux devoirs assurée par le sous-comité pour soutenir les jeunes et organisation de deux rencontres d'informations pour les parents afin de les outiller pour le suivi de leurs enfants;
- Organisation d'une formation pour les intervenants sur les différentes manières d'aider les jeunes à faire leurs devoirs;
- Sensibilisation des jeunes à la toxicomanie à travers des kiosques interactifs à l'école Honoré-Mercier ainsi qu'une joute amicale de Hockey Cosom. Aussi, un Rallye a eu lieu pour faire connaître les ressources disponibles aux jeunes;
- Prise de connaissance des plans de lutte à l'intimidation dans les écoles primaires et secondaires;
- Organisation de kiosques d'informations et de discussion l'école Honoré-Mercier le midi et un souper discussion a eu lieu à la Maison des jeunes dans le cadre de la journée internationale contre l'homophobie.

En plus des actions inscrites dans le plan d'action, le comité a mené un processus de réflexion en vue de déterminer ses priorités pour les trois (3) prochaines années. Considérant le portrait sociodémographique de notre quartier réalisé par le CSSS du Sud-Ouest/Verdun et les fiches d'observation terrain des membres du comité, celui-ci a mis en évidence les besoins des 6 à 30 ans de notre quartier.

COMITÉ FAMILLE/PETITE-ENFANCE : DÉMARRAGE D'UN PROJET COLLECTIF



Une nouveauté pour le comité Famille/Petite-enfance! Cette année, d'une part le comité devait revoir ses priorités dans leur entièreté et réaliser un plan d'action triennal et, d'autre part, il pouvait bénéficier d'un accompagnement ainsi que d'un soutien dans le cadre du projet collectif Avenir d'enfants. Les membres ont donc décidé de faire la démarche écosystémique.

À cette démarche, quatre autres organisations du quartier se sont jointes au comité. Les participants ont débuté par un partage de leurs constats respectifs sur le terrain, par la réalisation d'un sondage auprès des familles du quartier et d'un portrait de l'offre de services. Ce qui a conduit à un portrait des besoins des familles de notre quartier.

Aussi, le comité s'est doté d'un mode de gouvernance participatif. Un comité de coordination de la démarche formé de partenaires du milieu a été constitué. Il s'est chargé du recrutement d'une coordonnatrice de la démarche et a assuré la

mise en œuvre ainsi que le suivi de la première phase qui s'est achevée par le dépôt de la planification en écosystémie 2015-2018 auprès d'Avenir d'enfants au début du mois d'avril 2015.

Cette démarche n'a pas empêché les sous-comités ÉLÉ (Éveil à la lecture et à l'écriture) et Passage à l'École de poursuivre leurs travaux. Ils ont été particulièrement actifs cette année. Voici les actions qui soutiennent directement les enfants :

- Distribution et suivi de l'outil de passage à l'école : complété par les éducatrices en CPE, en garderie et dans les organismes communautaires. Il est remis à l'école lors de l'inscription par les parents pour une meilleure intégration de l'enfant;
- Test d'un nouvel outil pour les parents : il s'adresse aux enfants qui ne fréquentent pas de services de garde. Il est complété par les parents et remis à l'école;
- Réalisation d'un logo et lancement de la démarche «Éveil à la lecture et l'écriture»;
- Distribution de Kit de départ aux organismes pour des coins lectures;
- Construction, décoration d'un croque livre (bibliothèque en libre-service) au parc Campbell-Ouest;

Enfin, pour optimiser son fonctionnement, le comité a créé un document qui encadre le choix des projets dans le cadre du programme «Les Services intégrés en périnatalité et pour la petite enfance». Il a organisé également des formations aussi bien pour les membres que pour les parents.

COMITÉ OPÉRATION GALT: DES PROJETS CONCERTÉS POUR UNE ACTION COMMUNE

Deux projets d'envergure ont été au cœur de la réflexion des membres du comité : le projet structurant et celui du programme Quartiers 21. Un processus de concertation avec les citoyens du quartier, les membres et les partenaires a guidé cette réflexion afin de développer des projets consensuels qui répondent aux besoins du quartier. De plus, le travail des comités a permis de soutenir une action coordonnée entre les différents membres et de rassembler les efforts pour proposer de nouvelles activités.

IMAGE DU QUARTIER

Suite à la réflexion menée par le comité Mise en valeur sur la planification d'un secteur à revitaliser, la rue Laurendeau (entre la rue Jolicoeur et l'avenue de l'Église) a été retenue. Aussi, des démarches ont suivi pour recueillir les suggestions des citoyens habitant aux pourtours de la rue Laurendeau quant à la mise en valeur de leur rue. La propreté et l'embellissement, par l'ajout d'équipements urbains, se sont avérés être les priorités des citoyens. Le comité a procédé à la recension des poubelles sur la rue Laurendeau pour ensuite faire une demande d'ajouts de paniers de rue (contenants de poubelles et de recyclage) à l'arrondissement. En plus de l'ajout de poubelles sur la rue Laurendeau, le comité a également sondé l'arrondissement à savoir s'il était possible de peindre les bornes fontaines. À ce propos, nous attendons un retour sur cette question.

Le comité Mise en valeur a été l'initiateur d'un projet de murale avec l'organisme MU. Le propriétaire de la pharmacie Uniprix au coin des rues Laurendeau et Jolicoeur a été approché afin de lui offrir un artiste de l'organisme MU.

PARCS URBAINS

1. Parc Campbell-Ouest

Suite à des situations conflictuelles entre les jeunes et les résidents au cours de l'automne 2013 au parc Campbell-Ouest, le comité a décidé de prioriser ce parc. Les membres du comité ont travaillé fort et ont ainsi élaboré un programme riche et varié pour l'été 2014 avec l'objectif de faciliter la cohabitation entre les jeunes et les adultes dans ce parc. Ce programme coordonne les interventions des partenaires et propose de nouvelles activités qui répondent à plusieurs besoins exprimés par les citoyens. Grâce notamment à un financement de l'arrondissement du Sud-Ouest, le comité a mis en œuvre le projet «Pacte au parc». Des activités de loisirs, d'éducation et de médiation étaient au menu : ateliers citoyens (sur la médiation sociale, la cohabitation dans le parc, la sécurité...), fête de quartier, 5 à 7 dans le parc, cinéma en plein air, spectacle de marionnettes, théâtre, danses,



tournois de ping-pong, match de soccer et autres jeux... Le projet «Pacte au parc» s'est achevé lors d'une fête de clôture où les citoyens ont pu profiter d'un BBQ, d'animations pour les jeunes et d'un dernier film en plein air.

En collaboration avec le comité Jeunesse, le comité Parcs urbains a organisé et participé à la fête hivernale sur le thème de la persévérance scolaire le 21 février dernier au parc Campbell-Ouest. Plusieurs activités pour jeunes et familles étaient offertes et ce, dans le but de transmettre l'importance de persévérer et d'aider au quotidien.

2. Parc Saint-Paul



Le projet biodiversité du parc Saint-Paul s'est poursuivi durant l'été 2014. Trois platesbandes ont été investies par les citoyens le long des rues Le Caron et Champigny. À ce titre, le nombre de plantes indigènes a plus que doublé depuis 2012. Des bébés plantes apparaissent et sont partagées entre les participants créant ainsi un véritable conservatoire de plantes indigènes dans le quartier. Ces plantes se retrouvent de plus en plus chez les voisins et dans la ruelle verte Marc-Sauvalle.

Un 5 à 7 festif a été organisé le 24 septembre dernier dans le parc pour souligner la Journée nationale de l'arbre. Près de 50 citoyens de Côte Saint-Paul ont partagé leur attachement aux arbres du parc. Pour la grande majorité, ce fut une découverte de goûter les savoureuses tisanes de frêne, de bouleau, de thuya, de cerisier tardif ou de sapin

baumier. De plus, les Amis du parc Saint-Paul ont été très actifs cet été puisque près de 250 enfants ont participé à la plantation des nouvelles banquettes mises à disposition par l'arrondissement. Des groupes de jeunes du secteur Galt se sont également impliqués dans le projet. D'autres activités de plantation, d'entretien, d'identification et d'étiquetage de plantes, etc. ont attiré plusieurs familles du quartier. Au total, c'est plus de 300 personnes qui ont été en contact avec une ou des activités du parc.

3. Parc De La Vérendrye

Le parc, et plus particulièrement son chalet, constitue le cœur du nouveau projet structurant : « Aménagement d'un comptoir alimentaire & serre urbaine bioclimatique au parc De La Vérendrye » qui démarrerait à l'automne. Nous sommes confiants que ce projet sera accepté par la Ville centre.

QUALITÉ DE VIE



1. Revitalisation du boulevard Monk

Le comité Revitalisation du boulevard Monk, en partenariat avec l'Éco-quartier, a planté 12 carrés d'arbres sur le boulevard Monk. Chaque carré d'arbre compte entre 16 et 20 plants que nous avons choisi pour leur résistance aux conditions météorologiques et au piétinement. Vivaces, ces plantes doivent réapparaître au printemps prochain. Les carrés d'arbres ont été plantés tout au long de l'été grâce aux bénévoles adultes (6) et enfants (21). Ces jardiniers en herbe n'ont reçu que des mots d'encouragement des passants pendant les plantations.

2. Jardin collectif éGALiTerre et Jardins en bacs – Pro-Vert Sud-Ouest

Le Jardin éGALiTerre accueille aujourd'hui 45 participants provenant d'une trentaine de foyers, alors qu'il en accueillait 39 l'année dernière. La participation hebdomadaire est plus que satisfaisante. L'ambiance est conviviale et propice aux échanges entre générations, mais aussi entre différents milieux sociaux qui se côtoient dans ce projet.

Pro-Vert Sud-Ouest a organisé une journée de plantation à la Résidence Angers, ce qui a également été l'occasion de donner un atelier sur l'entretien d'un jardin potager. Les animateurs-jardiniers ont également assisté les participants de la résidence durant l'été pour l'entretien et l'arrosage.

Des visites du jardin et du toit vert, ainsi que des animations de bricolage et d'écorallye sur le thème de l'agriculture ont été organisées pour 180 jeunes des camps de jours. Enfin, trois BBQ ont été organisés ainsi qu'une soirée de reconnaissance et une fête costumée le 27 septembre : le Bal des melons masqués.

3. Intervention de milieu - GALT

Le GALT a participé activement à l'organisation de la fête de quartier annuelle de CVÉCSP et a développé d'autres évènements conviviaux (Halloween, Noël) pour les résidents du secteur. Les intervenants de milieu ont proposé plusieurs activités d'échange et d'éducation populaire : sorties familiales, barbecue, accompagnement personnalisé.

PROJET STRUCURANT:



Suite au refus du projet initial de Café-Espace-Citoyens, le comité Opération Galt a mené une grande réflexion, a consulté ses membres ainsi que l'arrondissement du Sud-Ouest afin d'élaborer un deuxième projet tout en retenant les besoins exprimés à l'intérieur des groupes de discussion menées en février et mars 2014.

Cette concertation entre tous les acteurs du milieu a abouti au projet : Aménagement d'un comptoir alimentaire & serre urbaine bioclimatique au parc De La Vérendrye. Soulignons que l'étude de rentabilité produite par la Coopérative Interface démontre la pérennité du projet. Nous ne pouvons passer à côté de la grande participation de l'arrondissement du Sud-Ouest. Au-delà de l'appui favorable des élus et des fonctionnaires, le projet reçoit un soutien logistique et financier inestimable tels que : accompagnement, agrandissement du chalet pour y accueillir la serre urbaine bioclimatique sur le nouveau toit, mise à disposition et

rénovation de la grande salle pour y loger le comptoir alimentaire.

COMITÉ HABITATION: EN ACTION!

Le comité a été très actif cette année. Il a travaillé avec les acteurs du Sud-Ouest et l'arrondissement en vue de mettre en place des réserves de terrains / bâtiments pour le développement de logements sociaux et communautaires. Il a produit quatre outils : droits & responsabilités des locataires et des propriétaires, recensement des ressources en habitation de Ville-Émard/Côte St-Paul, la liste des organismes référence en habitation, et enfin la carte des terrains vacants et des bâtisses à rénover dans notre quartier. Ces outils sont disponibles sur le site de Concertation. Il a également initié des recherches afin d'outiller les acteurs du milieu en rédigeant la procédure à suivre pour une meilleure prise en charge des cas d'insalubrité.

COMITÉ SÉCURITÉ ALIMENTAIRE : SE RÉSAUTER POUR MIEUX AGIR!

Tel qu'inscrit dans le dernier rapport annuel, le comité a réfléchi et travaillé sur plusieurs pistes afin d'améliorer l'accès alimentaire dans Ville-Émard/Côte St-Paul. Cette démarche est restée vaine par manque de ressources. En parallèle, le comité s'est attelé à bâtir et à développer un réseautage pour faciliter l'accessibilité aux ressources d'aide alimentaire tant pour les partenaires que pour les citoyens. Aussi, le comité a créé la carte des ressources alimentaires du quartier et des services de livraison.

QUARTIERS 21 : DÉPLOIE SES AILES

Le projet Quartiers 21 «Des allées et des parcs» a débuté en janvier 2015 au dernier trimestre de notre année financière. Dès son arrivée dans l'équipe, le chargé de projet a rencontré les membres de Concertation, les élus et les acteurs locaux engagés dans le développement durable du quartier. Aussi, le comité de pilotage a été mis sur pied.

Au cours des trois premiers mois d'opération, le comité de pilotage a tenu deux rencontres au cours desquels le plan d'action a été revu, détaillé et validé avec les responsables du projet.

Par ailleurs, le chargé de projet a rencontré les responsables de l'arrondissement du Sud-Ouest impliqués dans le réaménagement de l'intersection Laurendeau et Jolicoeur. Cet échange a permis d'identifier un échéancier de travail et les prochaines actions à entreprendre.

De plus, une série d'activités en lien avec l'amélioration de l'offre de service en transport collectif a été développée. À ce titre, un sondage électronique, une animation de type focus groupe ainsi qu'une grille d'analyse de marche exploratoire ont été développés. Les résultats du traitement des données seront connus à l'été 2015.





CONCLUSION

Nous pouvons affirmer avec confiance que notre Concertation travaille réellement à développer le territoire en impliquant les acteurs locaux ainsi que les citoyens toujours selon une vision commune et à long terme.

Une année pleine d'ajustements et de défis, tant dans la mobilisation, que dans le fonctionnement, entre autres, des comités et la réalisation des actions qu'ils ont retenues collectivement. Aujourd'hui, nous constatons que Concertation est sur de bons rails par un effort collectif et nous continuerons à la faire avancer. L'engagement de nos membres, leur participation aux divers comités et leur présence illustrent à quel point Concertation joue un rôle central dans la dynamique de mobilisation du quartier.

Nous tournons la page sur 2014-2015, une année fort créative, et nous entamons 2015-2016 avec beaucoup de motivation. Cette nouvelle année sera ponctuée de rendez-vous citoyens forts, davantage d'évènements, de développement pour notre quartier, de consolidation et d'impacts des coupures qui, nous le souhaitons, ne seront pas dévastateurs.

PERSPECTIVES POUR 2015-2016

- Réaliser la démarche de planification stratégique de quartier
- Se doter d'un système d'évaluation de nos actions
- Assurer le démarrage du projet structurant
- Poursuivre la mobilisation des citoyens, particulièrement les aînés et les personnes issues de l'immigration
- Faire du «Rendez-vous de quartier» un réel ancrage dans la communauté
- Mettre en œuvre la deuxième phase de la démarche écosystémique
- Poursuivre la démarche de Passage à l'école et les actions du comité ÉLÉ
- Créer une fiche portrait de la situation en sécurité alimentaire sur la base des données disponibles
- Agir sur les nouvelles priorités Jeunesse: persévérance scolaire, saines habitudes de vie, habiletés sociales, santé sexuelle et les passages
- Présenter aux citoyens, à l'arrondissement du Sud-Ouest et à la STM des recommandations d'aménagement suite à pour encourager et faciliter les déplacements actifs et collectifs (marche, vélo et transport en commun).

MERCI AUX MEMBRES DU CONSEIL D'ADMINISTRATION POUR LEUR IMPLICATION ET LEUR SOUTIEN À L'ÉQUIPE

François Tremblay, président

Directeur général, Alternatives communautaires d'habitation et d'intervention de milieu

Diane Lemon, vice-présidente

Directrice, Prévention Sud-Ouest

Sofie Therrien, trésorière

Directrice, Station Familles

Mourad Meberbeche, secrétaire

Conseiller en concertation civile et communautaire, Poste de quartier 15 — SPVM

Gérald St-Georges, administrateur

Directeur, Groupe Paradoxe

UN MERCI CHALEUREUX AUX MEMBRES DE CROIRE À LA CONCERTATION ET DE S'ENGAGER DANS LE MILIEU

Organismes communautaires

Alternatives communautaires d'habitation et d'intervention de milieu

Arche-Montréal (L')

Auberge communautaire du Sud-Ouest

Centre d'aide à la réussite et au développement

Centre de loisirs Monseigneur-Pigeon

Centre social d'aide aux immigrants (CSAI)

Groupe d'Actions Locales Terrain

Maison d'entraide St-Paul/Émard

Maison de jeunes RadoActif

Maison Répit Oasis

P.O.P.I.R. – Comité logement

Prévention Sud-Ouest

Pro-Vert Sud-Ouest

Station Familles

Société d'histoire St-Paul/Émard

Travail de rue et d'action communautaire

Entreprises d'économie sociale

Association coopérative d'économie familiale, ACEF Sud-Ouest

Centre d'aide et de soutien aux intervenants et organismes en petite enfance

CPE Enfants soleil

CPE le Joyeux Carrousel

CPE les Petits lutins de Côte St-Paul

Groupe Paradoxe

Le groupe de ressources techniques Bâtir son quartier

Regroupement économique et social du Sud-Ouest

Institutions

Centre local d'emploi

CSSS du Sud-Ouest-Verdun

Commission scolaire de Montréal (CSDM)

Maison de la culture Marie-Uguay

Office municipal d'habitation de Montréal

Poste de quartier 15

Ville de Montréal – Arrondissement du Sud-Ouest

Comité Jeunesse

Arrondissement du Sud-Ouest Carrefour jeunesse emploi du Sud-Ouest de Montréal Centre d'aide à la réussite et au développement

Centre Jeunesse de Montréal

Centre de loisirs Monseigneur-Pigeon

Centre social d'aide aux immigrants

CSSS du Sud-Ouest-Verdun

École Honoré-Mercier

École Marie-de-l'Incarnation

Groupe d'Actions Locales Terrain

Maison des jeunes RadoActif

Poste de quartier 15 Travail de rue et d'action communautaire Prévention Sud-Ouest

Comité Famille/Petite-enfance

Arrondissement du Sud-Ouest

Centre d'aide et de soutien aux intervenants et organismes en petite enfance

Centre social d'aide aux immigrants

Centre de loisirs Monseigneur-Pigeon

Centre jeunesse de Montréal

CSSS Sud-Ouest/Verdun

CPE les Petits lutins de Côte St-Paul

CPE Enfants soleil

CPE le Joyeux carrousel

CPE Enfankiri

CPE P'tit Terminus

École Saint-Jean-de-Matha

École Cœur-Immaculée-de-Marie

Groupe d'Actions Locales Terrain

Habitations Saint-Paul Émard

Maison Répit Oasis

Maison d'entraide St-Paul/Émard

RÉSO-École des parents

Station Familles

Comité Opération Galt

Citoyens (2)

Centre d'aide à la réussite et au développement

Centre de loisirs Monseigneur-Pigeon

CSSS Sud-Ouest/Verdun

Éco-quartier du Sud-Ouest-YMCA

Groupe d'action locale terrain

Prévention Sud-Ouest

Pro-Vert Sud-Ouest

Regroupement économique et social du Sud-Ouest

Station Familles

Comité Sécurité Alimentaire

Groupe d'Action Locale Terrain

Maison d'entraide St-Paul/Émard

Auberge communautaire du Sud-Ouest

Centre social d'aide aux immigrants

CSSS Sud-Ouest/Verdun

Alternatives communautaires d'habitation et d'intervention de milieu

Office municipal d'habitation de Montréal)

Pro-Vert Sud-Ouest

Comité Habitation

Alternatives communautaires d'habitation et d'intervention de milieu Auberge communautaire du Sud-Ouest CSSS du Sud-Ouest/Verdun Le groupe de ressources techniques Bâtir son quartier Office municipal d'habitation de Montréal Poste de quartier 15 P.O.P.I.R. – Comité logement Regroupement économique et social du Sud-Ouest

Comité de Pilotage Quartiers 21

Arrondissement Le Sud-Ouest CSSS du Sud-Ouest/Verdun Éco-quartier Citoyen Pro-Vert Sud-Ouest Prévention Sud-Ouest

CONCERTATION VILLE ÉMARD/CÔTE ST-PAUL REMERCIE SES PARTENAIRES QUI LA SOUTIENNENT DANS LA RÉALISATION DE SES ACTIONS









